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    Übertragene Aussprache




    Für Deutschsprachige ist Spanisch sehr einfach zu lernen, da sich die Aussprache der beiden Sprachen sehr stark ähnelt.




    In diesem Buch ziehen wir es vor, auf die internationale Lautschrift zu verzichten, um somit eine für alle verständliche Methode zu erzielen, auch wenn einige Buchstaben nicht ganz gleich ausgesprochen werden.




    Gehen wir nun Buchstabe für Buchstabe die Regeln der spanischen Aussprache durch:




    b, v Beide, wie deutsches b, ein bilabialer Laut.




    c θ vor e und i. Stimmloser Lispellaut wie englisches th in thing. Folgen a, o und u oder Konsonanten (außer "h"), wird es wie das deutsche "k" ausgesprochen.




    ch Fast wie tsch.




    d Am Ende des Wortes wird es ganz schwach gesprochen.




    g Bei a, o und u, sowie allen Konsonanten wird es wie das deutsche "g" ausgesprochen.




    Vor e und i: wie ch in Bach. (In gue, gui, das u wird nicht ausgesprochen. Soll aber auch das u mit ausgesprochen werden, schreibt man ü.)




    h wird nicht ausgesprochen.




    j Wie ch in Bach.




    ll Wie gleichzeitig ausgesprochenes l und j (lj).




    ñ Wie gn in Champagner (nj).




    q (Nur que, qui). Wie k.




    r Am Wortanfang, nach l, n, s und in Schreibung rr: stark gerolltes Zungen-r. Sonst, einfach gerolltes Zungen-r.




    s Stimmlos, wie in Messe.




    x gs.




    y Am Wortende, wie i. Vor Vokalen, wie ein deutsches j.




    z Wie c vor e und i, d. h. das englische th in thanks.




    Diphthonge




    Im Spanischen sind die weitere Kombinationen Diphthonge: i+a/e/o/u und u+a/e/i/o. In allen Kombinationen sowie in ea, oa und ao werden die Vokale getrennt ausgesprochen: E-uropa, pi-e.




    Betonung




    Wörter, die auf einen Vokal, n oder s enden, werden auf der vorletzten Silbe betont: coche [kotsche], comen [komen], mesas [messas]. Wörter, die auf einen Konsonant (außer n und s) enden, werden auf den letzten Silbe betont: comer [komer], feliz [feliθ], azul [aθul]. Alle Ausnahmen werden durch einen Akzent gekennzeichnet: café, están, lápiz.




    Bei zwei- und mehrsilbigen Wörten haben wir vor die betonte Silbe einen (') als Betonungsakzent gesetzt.


  




  

    EINFACHE GRAMMATIKREGELN




    1. DER ARTIKEL




    Im Spanischen gibt es (wie im Deutschen auch) zwei Artikel: den bestimmten und den unbestimmten Artikel.




    Singular




    

      

        

          	



          	Maskulinum



          	Femeninum

        




        

          	Best. Artikel



          	el



          	la

        




        

          	Unbest. Artikel



          	un



          	una

        


      

    




    Plural




    

      

        

          	Best. Artikel



          	los



          	las

        




        

          	* Unbest. Artikel



          	unos



          	unas

        


      

    




    el coche (das Auto), la casa (das Haus)




    los coches (die Autos), las casas (die Häuser)




    un coche (ein Auto), una casa (ein Haus)




    unos coches (einige Autos), unas casas (einige Häuser)




    * Anders als im Deutschen, gibt es den unbestimmten Artikel im Spanischen auch im Plural: unas manzanas (einige Äpfel).




    * Im Singular gibt es noch den neutralen Artikel lo, der bei substantivierten Adjektiven oder Partizipien eingesetzt wird: lo nuevo (das Neue).




    * Weibliche Substantive mit betonenden a- oder ha- am Anfang des Wortes werden in Singular mit männlichem Artikel gebraucht: el agua (das Wasser), las aguas (die Gewässer).




    * El verschmilzt mit den Präpositionen de und a. Dabei wird a+el zu al und de+el zu del. Voy al cine (Ich gehe ins Kino). Vengo del cine (Ich komme aus dem Kino).




    2. DAS SUBSTANTIV




    Im Bezug auf die Nomen des Spanischen sollten Sie sich zwei essentielle Fakten merken:




    1. Im Spanischen gibt es nur weibliche und männliche Substantive.




    2. Die Substantive werden nicht den Fällen entsprechend flektiert.




    Genus. Oft richtet sich das grammatische Geschlecht nach dem natürlichen Geschlecht des Lebenwesens: el hombre (der Mann), la madre (die Mutter), el jardinero (der Gärtner), la enfermera (die Krankenschwester). Auch bei Tiernamen: la vaca (die Kuh), el gallo (der Hahn).




    Man kann das Geschlecht meist anhand der Endbuchstaben der Substantive bestimmen:




    -Substantive mit der Endung -o sind meist männlich: el libro (Buch), el perro (Hund). Ausnahmen sind: la mano (Hand), la radio (Radio), la foto (Foto).




    -Substantive mit den Endungen -a, -ción, -sión, -dad, -tad und -tud sind weiblich: la hora (Stunde), la habitación (Zimmer), la ciudad (Stadt).




    -Bei vielen Substantiven, die auf einen Konsonanten enden, ist es nicht möglich, Regeln für das Genus aufzustellen.




    Numerus. Den Plural bildet man, indem man ein -s anhängt. Endet das Wort auf einen Konsonanten, hängt man meistens -es an.




    el libro (das Buch), los libros (die Bücher); el tren (der Zug), los trenes (die Züge); la cama (das Bett), las camas (die Betten); la pared (die Wand), las paredes (die Wände).




    * Wenn ein Wort schon im Singular auf -s endet, verändert sich die Form im Plural nicht: el paraguas (der Schirm), los paraguas (die Schirme).




    * Manche Substantive kommen nur im Plural vor: las gafas (die Brille), las vacaciones (die Ferien).




    * Bei der Pluralbildung ändert sich ein -z am Ende des Wortes in ein -c-: la vez (das Mal), las veces (die Male).




    3. DAS ADJEKTIV




    Die spanischen Adjektive richten sich immer in Numerus und Genus nach dem Substantiv, auf das sie sich beziehen.




    Attribut: las casas grandes (die großen Häuser). Adjektive stehen im allgemeinen nach dem Substantiv.




    Prädikat: Las casas son grandes (Die Häuser sind groß).




    Genus. Die männliche Form der meisten Adjektive endet auf -o; in diesen Fällen bildet man die weibliche Form, indem man das -o durch ein -a ersetzt. Bei den anderen Adjektiven, die auf einen Konsonant oder auf -e enden, sind die männliche und die weibliche Form gleich: un vestido azul (ein blaues Kleid), una camisa azul (ein blaues Hemd); un libro interesante (ein interessantes Buch), una narración interesante (eine interessante Erzählung).




    Plural. Adjektive, die auf einen unbetonten Vokal oder ein betontes -e enden, bekommen im Plural ein -s angehängt. Adjektive, die auf einen betonten Vokal oder einen Konsonanten enden, werden mit der Endung -es versehen. Bei Adjektiven, die auf ein -z enden, ändert sich die Endung im Plural zu -ces: feliz-felices (glücklich).




    * Bueno (gut), malo (schlecht), primero (erste) und tercero (dritte) werden zu buen, mal, primer und tercer, wenn sie vor einem männlichen Substantiv im Singular stehen. Grande (groß) wird vor Substantiven im Singular zu gran.




    Komparativ/Superlativ. Adjektive und Adverbien werden gesteigert, indem man für den Komparativ más voranstellt; den Superlativ bildet man mit más und dem bestimmten Artikel: La maleta gris es la más pesada de todas (Der graue Koffer ist der schwerste von allen).




    

      

        

          	



          	Komparativ



          	Superlativ

        




        

          	bonito



          	más bonito



          	el más bonito

        




        

          	barata



          	más barata



          	la más barata

        


      

    




    Abschwächung: menos + Adjektiv + que: menos rica que... (weniger reich als ...)




    Die wichtigsten unregelmäßigen Steigerungsformen sind:




    

      

        

          	
bueno (gut)




          	mejor



          	el/la mejor

        




        

          	
malo (schlecht)




          	peor



          	el/la peor

        




        

          	
grande (groß)




          	mayor



          	el/la mayor

        




        

          	
pequeño (klein)




          	menor



          	el/la menor

        


      

    




    Das deutsche “sehr” + Adjektiv wird im Spanisch wiedergegeben:




    1. Muy vor das Adjektiv: Estos zapatos son muy caros (Diese Schuhe sind sehr teuer).




    2. -ísimo/a an dem Stamm des Adjektivs: El examen era dificilísimo (Die Prüfung war sehr schwierig).




    4. DAS PRONOMEN




    PERSONALPRONOMEN




    

      

        

          	
yo (ich)




          	
me (mich)




          	
me (mir)


        




        

          	
tú (du)




          	
te (dich)




          	
te (dir)


        




        

          	
él (er)




          	
lo/le (ihn)




          	
le (ihm)


        




        

          	
ella (sie)




          	
la (sie)




          	
le (ihr)


        




        

          	
*usted (Sie)




          	
lo/le, la (Sie)




          	
le (Ihnen)


        




        

          	
nosotros/as (wir)




          	
nos (uns)




          	
nos (uns)


        




        

          	
vosotros/as (ihr)




          	
os (euch)




          	
os (euch)


        




        

          	
*ellos, ellas (sie)




          	
los/les, las (sie)




          	
les (ihnen)


        




        

          	
*ustedes (Sie)




          	
los/les, las (Sie)




          	
les (Ihnen)


        


      

    




    * Anders als im Deutschen hat die dritte Person Plural im Spanischen auch ein Geschlecht: ellos-ellas (sie).




    * Wenn Sie eine einzelne Person ansprechen, steht usted (Sie) mit der 3. Person Singular. Sprechen Sie mehrere Personen an, steht ustedes (Sie) und wie im Deutschen, die 3. Person Plural.




    * Den Nominativ des Personalpronomens braucht man nur, wenn man die Person hervorheben will; ansonsten wird die Person ja bereits durch die Endung des Verbs bezeichnet.




    REFLEXIVPRONOMEN




    

      

        

          	Singular



          	Plural

        




        

          	
me (mich)




          	
nos (uns)


        




        

          	
te (dich)




          	
os (euch)


        




        

          	
se (sich)




          	
se (sich)


        


      

    




    POSSESSIVPRONOMEN




    

      

        

          	
mi(s), mío/a/os/as (mein/e)




          	
nuestro/a/os/as (unser/e)


        




        

          	
tu(s), tuyo/a/os/as (dein/e)




          	
vuestro/a/os/as (euer/e)


        




        

          	
su(s), suyo/a/os/as (sein/e, ihr/e, Ihre)




          	
su(s), suyo/a/os/as (ihr/e, Ihre)


        


      

    




    Betonte Possessivpronomen stimmen mit ihrem Bezugswort stets in Person, Numerus und Genus überein.




    DEMONSTRATIVPRONOMEN




    Anders als im Deutschen, sind die Demonstrativpronomen im Spanischen dreigeteilt. Im Deutschen gibt es nur dieses und jenes, im Spanischen noch eine weitere Unterscheidung (este/ese/aquel).




    este, esta, estos, estas (dieser, diese, ... hier)




    este, esta, estos, estas (dieser, diese, ... da)




    aquel, aquella, aquellos, aquellas (jener, jene, ...)




    Gebrauch des neutralen Demonstrativpronomens eso-eso-aquello:




    -In Fragen nach unbekannten Dingen: ¿Qué es eso? (Was ist das?).




    -In der Antwort mit einem unbestimmtem Artikel: Esto es un reloj (Das ist ein Uhr).




    RELATIVPRONOMEN




    

      

        

          	Person



          	
quien/quienes (der, die, das, wer)


        




        

          	Person/Sache



          	
que (der, die, das)


        




        

          	



          	
el/la/los/las cual(es) (der, die, das)


        


      

    




    El coche que está en la puerta es mío (Das Auto, das vor der Tür steht, gehört mir).




    “Was” heißt im Spanischen lo que.




    INTERROGATIVPRONOMEN




    

      

        

          	
¿Quién? (Wer?)




          	
¿A quién? (Wem?/Wen?)


        




        

          	
¿Qué? (Was?)




          	
¿Qué tipo de...? (Was für ein... ?)


        




        

          	
¿Cuál/es? (Welche/r/s?)




          	

        


      

    




    UNBESTIMMTE PRONOMEN




    

      

        

          	
cada, cada uno (jede/r/s)




          	
*alguno (einige/r)


        




        

          	
otro (andere/r/s)




          	
*ninguno (keine/r)


        




        

          	
todo (alle/s)




          	
alguien (jemand)


        




        

          	
varios (mehrere)




          	
algo (etwas)


        




        

          	
mucho (viel/e)




          	
nadie (niemand)


        




        

          	
demasiado (zu, zu viel/e)




          	
nada (nichts)


        




        

          	
poco (wenig/e)




          	
*cualquiera (irgendein)


        


      

    




    *alguno und ninguno werden zu algún und ningún, wenn sie vor einem männlichen Substantiv im Singular stehen.




    *Cualquiera wird zu cualquier vor Substantiven im Singular.




    5. DAS ADVERB




    Adverbien sind im Spanischen unveränderlich. Viele Modaladverbien bildet man mit der weibliche Form des Adjektivs und der Endung -mente: rápido: rápidamente (schnell).




    Außerdem gibt es Modaladverbien die nicht vom Adjektiv abgeleitet sind, wie bien (gut), despacio (langsam), con mucho gusto (gern), usw.




    Temporaladverbien




    

      

        

          	
hoy (heute)




          	
ya (schon)


        




        

          	
ayer (gestern)




          	
todavía (noch)


        




        

          	
anteayer (vorgestern)




          	
temprano (früh)


        




        

          	
mañana (morgen)




          	
tarde (spät)


        




        

          	
pasado mañana (übermorgen)




          	
luego (später)


        




        

          	
ahora (jetzt)




          	
pronto (bald)


        




        

          	
antes (früher, vorher)




          	
después (danach, dann, nachher)


        


      

    




    Lokaladverbien




    

      

        

          	
aquí (hier)




          	
en todas partes (überall)


        




        

          	
ahí (da)




          	
delante (vorn)


        




        

          	
allí (dort)




          	
detrás (hinten)


        




        

          	
cerca (in der Nähe)




          	
enfrente (gegenüber)


        




        

          	
lejos (weit weg)




          	
arriba (oben)


        




        

          	
alrededor (um)




          	
abajo (unten)


        


      

    




    Häufigkeit und Wiederholung




    

      

        

          	
nunca (nie, niemals)




          	
siempre (immer)


        




        

          	
una vez (einmal)




          	
otra vez (wieder)


        




        

          	
dos veces (zweimal)




          	
a menudo (oft)


        




        

          	
raramente (selten)




          	
a veces (manchmal)


        


      

    




    Bejahung/Verneinung




    

      

        

          	
sí (ja)




          	
no (nein)


        




        

          	
claro que sí (doch)




          	
en absoluto (überhaupt nicht)


        




        

          	
realmente (wirklich)




          	
por supuesto (selbstverständlich)


        




        

          	
seguro (sicher)




          	
del todo (ganz)


        


      

    




    Interrogativadverbien




    

      

        

          	
¿Por qué? (Warum?)




          	
¿Cómo? (Wie?)


        




        

          	
¿Dónde? (Wo?)




          	
¿Adónde? (Wohin?)


        




        

          	
¿De dónde? (Woher?)




          	
¿Cuándo? (Wann?)


        




        

          	
¿Cuánto/a? (Wieviel?)




          	

        


      

    




    6. DIE PRÄPOSITIONEN




    

      

        

          	
a (in, nach, zu, an, auf)




          	
entre (zwischen, unter)


        




        

          	
además (außer)




          	
hacia (nach)


        




        

          	
con (mit, bei)




          	
hasta (bis)


        




        

          	
contra (gegen)




          	
para (für, um ... zu)


        




        

          	
de (von, aus)




          	
por (durch, wegen, für)


        




        

          	
desde (von, seit)




          	
según (gemäß)


        




        

          	
durante (während)




          	
sin (ohne)


        




        

          	
en (in, zu, an, auf)




          	
sobre (über, auf)


        


      

    




    7. DIE KONJUNTIONEN




    

      

        

          	
y (und)




          	
como (da, als)


        




        

          	
o (oder)




          	
cuando (als, wenn)


        




        

          	
también (auch)




          	
mientras (während, solange)


        




        

          	
tampoco (auch nicht)




          	
porque (weil, denn)


        




        

          	
pero (aber)




          	
si (wenn, ob)


        




        

          	
sin embargo (trotzdem)




          	
como si (als ob)


        




        

          	
para que (damit)




          	
si no (sonst)


        




        

          	
que (dass)




          	
aunque (obwohl)


        




        

          	
por eso (deshalb)




          	
entonces (also)


        


      

    




    8. DAS VERB




    Im Spanischen gibt es drei verschiedene Konjugationsklassen: Verben mit Endung auf -ar: tomar (nehmen); -er: beber (trinken), und -ir: escribir (schreiben). Je nachdem zu welcher dieser drei Klassen ein Verb gehört, werden bestimmte Endungen zur Bildung der verschiedenen Verbformen herangezogen.




    Die Verneinung bildet man mit no (nicht) vor dem Verb. No comprendo (Ich verstehe nicht).




    Zusammengesetzte Zeiten werden mit dem Hilfsverb haber (haben) (siehe unten) und dem Partizip Perfekt des Vollverbs gebildet. Das Partizip bildet man, indem man an den Stamm des Verbs die Endung -ado bei Verben auf -ar, -ido bei Verben auf -er und -ir hängt: He viajado (ich bin gereist), has comido (du hast gegessen), ha recibido (er/sie hat bekommen).




    Die Präsensformen von haber lauten: he, has, ha, hemos, habéis, han.




    Unregelmäßige Partizipien wichtiger Verben:




    

      

        

          	
abrir: abierto (geöffnet)




          	
morir: muerto (gestorben)


        




        

          	
escribir: escrito (geschrieben)




          	
decir: dicho (gesagt)


        




        

          	
hacer: hecho (gemacht)




          	
poner: puesto (gestellt)


        




        

          	
ver: visto (gesehen)




          	
volver: vuelto (zurückgekommen)


        


      

    




    REGELMÄßIGE VERBEN




    INDIKATIV




    Präsens




    hablar. habl/o, -as, -a, -amos, -áis, -an




    comer. com/o, -es, -e, -emos, -éis, -en




    vivir. viv/o, -es, -e, -imos, -ís, -en




    Präteritum




    habl/é, -aste, -ó, -amos, -asteis, -aron




    com/í, -iste, -ió, -imos, -isteis, -ieron




    viv/í, -iste, -ió, -imos, -isteis, -ieron




    Imperfekt




    habl/aba, -abas, -aba, -ábamos, -abais, -aban




    com/ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían




    viv/ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían




    Futur




    hablar/é, -ás, -á, -emos, -éis, -án




    comer/é, -ás, -á, -emos, -éis, -án




    escribir/é, -ás, -á, -emos, -éis, -án




    Konditional




    hablar/ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían




    comer/ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían




    vivir/ía, -ías, -ía, -íamos, -íais, -ían




    IMPERATIV




    habl/a, -e, -emos, -ad, -en




    com/e, -a, -amos, -ed, -an




    viv/e, -a, -amos, -id, -an




    KONJUNKTIV




    Präsens




    habl/e, -es, -e, -emos, -éis, -en




    com/a, -as, -a, -amos, -áis, -an




    viv/a, -as, -a, -amos, -áis, -an




    Vergangenheit




    habl/ara, -aras, -ara, -áramos, -arais, -aran oder




    habl/ase, -ases, -ase, -ásemos, -aseis, -asen




    com/iera, -ieras, -iera, -iéramos, -ierais, -ieran




    com/iese, -ieses, -iese, -iésemos, -ieseis, -iesen




    viv/iera, -ieras, -iera, -iéramos, -ierais, -ieran oder




    viv/iese, -ieses, -iese, -iésemos, -ieseis, -iesen




    UNREGELMÄßIGE VERBEN




    In dieser kurzen Zusammenfassung der gebräuchlisten Verben sind die unregelmäßigen Formen in Kursivschrift gedruckt; während die regelmäßigen Zeiten nicht erscheinen.




    SER (sein)




    Präs. soy, eres, es, somos, sois, son




    Prät. fui, fuiste, fue, fuimos, fuisteis, fueron




    Imp. era, eras, era, éramos, erais, eran




    HABER (haben)




    Präs. he, has, ha, hemos, habéis, han




    Fut. habré, habrás, habrá, habremos, habréis, habrán




    ESTAR (sein, sich befinden, liegen)




    Präs. estoy, estás, está, estamos, estáis, están




    Prät. estuve, estuviste, estuvo, estuvimos, estuvisteis, estuvieron




    TENER (haben, besitzen)




    Präs. tengo, tienes, tiene, tenemos, tenéis, tienen




    Prät. tuve, tuviste, tuvo, tuvimos, tuvisteis, tuvieron




    Fut. tendré, tendrás, tendrá, tendremos, tendréis, tendrán




    HACER (machen, tun)




    Präs. hago, haces, hace, hacemos, hacéis, hacen




    Prät. hice, hiciste, hizo, hicimos, hicisteis, hicieron




    Fut. haré, harás, hará, haremos, haréis, harán




    DECIR (sagen)




    Präs. digo, dices, dice, decimos, decís, dicen




    Prät. dije, dijiste, dijo, dijimos, dijisteis, dijeron




    Fut. diré, dirás, dirá, diremos, diréis, dirán




    IR (gehen, fahren)




    Präs. voy, vas, va, vamos, vais, van




    Prät. fui, fuiste, fue, fuimos, fuisteis, fueron




    Imp. iba, ibas, iba, íbamos, ibais, iban




    VENIR (kommen)




    Präs. vengo, vienes, viene, venimos, venís, vienen




    Prät. vine, viniste, vino, vinimos, vinisteis, vinieron




    Fut. vendré, vendrás, vendrá, vendremos, vendréis, vendrán




    SALIR (ausgehen, abfahren)




    Präs. salgo, sales, sale, salimos, salís, salen




    Fut. saldré, saldrás, saldrá, saldremos, saldréis, saldrán




    SABER (wissen)




    Präs. sé, sabes, sabe, sabemos, sabéis, saben




    Prät. supe, supiste, supo, supimos, supisteis, supieron




    Fut. sabré, sabrás, sabrá, sabremos, sabréis, sabrán




    QUERER (wollen, mögen, lieben)




    Präs. quiero, quieres, quiere, queremos, queréis, quieren




    Prät. quise, quisiste, quiso, quisimos, quisisteis, quisieron




    Fut. querré, querrás, querrá, querremos, querréis, querrán


  




  

    ZAHLEN




    1. Uno. 'Uno




    2. Dos. Doss




    3. Tres. Tress




    4. Cuatro. Ku'atro




    5. Cinco. 'θinko




    6. Seis. 'Sseiss




    7. Siete. Ssi'ete




    8. Ocho. 'Otscho




    9. Nueve. Nu'ebe




    10. Diez. Di'eθ




    11. Once. 'Onθe




    12. Doce. 'Doθe




    13. Trece. 'Treθe




    14. Catorce. Ka'torθe




    15. Quince. 'Kinθe




    16. Dieciséis. Dieθi'sseiss




    17. Diecisiete. Dieθissi'ete




    18. Dieciocho. Dieθi'otscho




    19. Diecinueve. Dieθinu'ebe




    20. Veinte. 'Beinte




    21. Veintiuno. Beinti'uno




    22. Veintidós. Beinti'doss




    23. Veintitrés. Beinti'tress




    24. Veinticuatro. Beintiku'atro




    25. Veinticinco. Beinti'θinko




    30. Treinta. 'Treinta




    40. Cuarenta. Kua'renta




    50. Cincuenta. θinku'enta




    60. Sesenta. Sse'ssenta




    70. Setenta. Sse'tenta




    80. Ochenta. O'tschenta




    90. Noventa. No'benta




    100. Cien. θi'en




    200. Doscientos. Dossθi'entos




    300. Trescientos. Tressθi'entos




    400. Cuatrocientos. Kuatroθi'entos




    500. Quinientos. Kini'entos




    600. Seiscientos. Sseissθi'entos




    700. Setecientos. Sseteθi'entos




    800. Ochocientos. Otschoθi'entos




    900. Novecientos. Nobe'θi'entos




    1.000. Mil. Mil




    2.000. Dos mil. Doss mil




    5.000. Cinco mil. 'θinko mil




    10.000. Diez mil. Di'eθ mil




    100.000. Cien mil. θi'en mil




    1.000.000. Un millón. Un mi'ljon




     




    

      

        

          	
1. Primero. Pri'mero




          	
6. Sexto. 'Ssegsto


        




        

          	
2. Segundo. Sse'gundo




          	
7. Séptimo. 'Septimo


        




        

          	
3. Tercero. Ter'θero




          	
8. Octavo. Ok'tabo


        




        

          	
4. Cuarto. Ku'arto




          	
9. Noveno. No'beno


        




        

          	
5. Quinto. 'Kinto




          	
10. Décimo. 'Deθimo


        


      

    




     




    ½. Medio. 'Medio




    ¼. Un cuarto. Un ku'arto


  




  

    




    ALLTAGSLEBEN




    Allgemeine Konversation




    

      

        

          	Guten Morgen



          	Buenos días



          	Bu'enos 'dias

        




        

          	Guten Tag



          	Buenos días/Buenas tardes



          	Bu'enos 'dias/Bu'enas 'tardes

        




        

          	Guten Abend



          	Buenas noches



          	Bu'enas 'notsches

        




        

          	Gute Nacht



          	Buenas noches



          	Bu'enas 'notsches

        




        

          	Hallo



          	Hola



          	'Ola

        




        

          	Auf Wiedersehen/Tschüss



          	Adiós



          	Adi'os

        




        

          	Bis später/gleich



          	Hasta luego



          	'Asta lu'ego

        




        

          	Bis morgen



          	Hasta mañana



          	'Asta ma'njana

        




        

          	Bis bald



          	Hasta pronto



          	'Asta 'pronto

        


      

    




     




    Wie geht es Ihnen/dir?




    ¿Cómo está usted?/¿Cómo estás?




    'Komo es'ta us'ted?/'Komo es'tas?




    Wie geht's?/Wie läuft's?




    ¿Qué tal?/¿Cómo te va?




    Ke tal?/'Komo te ba?




     




    

      

        

          	Sehr gut, danke



          	Und Ihnen/dir?

        




        

          	Muy bien, gracias



          	¿Y usted/tú?

        




        

          	'Mui bi'en, 'graθias



          	I us'ted/tu?

        




        

          	Es geht so



          	Vielen Dank

        




        

          	No me va mal



          	Muchas gracias

        




        

          	No me ba mal



          	'Mutschas 'graθias

        


      

    




     




    Wie geht's Ihrer/deiner Familie?




    ¿Cómo está su/tu familia?




    'Komo es'ta ssu/tu fa'milia?




    Es freut mich




    Me alegro




    Me a'legro




    Ich freue mich Sie wiederzusehen




    Me alegro de volver a verle




    Me a'legro de bol'ber a 'berle




    Wie fühlen Sie sich heute?




    ¿Cómo se encuentra hoy?




    'Komo sse enku'entra 'oi?




    Viele Grüße an alle




    Recuerdos a todos




    Rreku'erdos a 'todos




     




    Leute kennenlernen




    

      

        

          	Herr



          	Señor



          	Sse'njor

        




        

          	Frau



          	Señora



          	Sse'njora

        




        

          	Herr und Frau



          	Los señores (...)



          	Los sse'njores (...)

        


      

    




     




    Wie heißen Sie/heißt du?




    ¿Cómo se llama usted/te llamas?




    'Komo sse 'ljama us'ted/te 'ljamas?




     




    

      

        

          	Wie ist Ihr/dein Name?



          	Ich heiße ...

        




        

          	¿Cuál es su/tu nombre?



          	Me llamo ...

        




        

          	Ku'al ess ssu/tu 'nombre?



          	Me 'ljamo ...

        




        

          	Das ist Herr ...



          	Das ist Frau ...

        




        

          	Éste es el señor ...



          	Ésta es la señora ...

        




        

          	'Este ess el sse'njor ...



          	'Esta ess la sse'njora ...

        


      

    




     




    Darf ich Ihnen/dir ... vorstellen?




    Le/te presento a ...




    Le/te pre'ssento a ...




    Ich möchte Ihnen/dir ... vorstellen




    Quiero presentarle/te a ...




    Ki'ero pressen'tarle/te a ...




    Kennen Sie ... schon?




    ¿Conoce ya a ...?




    Ko'noθe ja a ...?




     




    

      

        

          	Sehr erfreut



          	Mucho gusto



          	'Mutscho 'gusto

        




        

          	Angenehm



          	Encantado/a



          	Enkan'tado/a

        


      

    




     




    Sind Sie Herr ... (Frau ...)?




    ¿Es usted el señor ... (la señora ...)?




    Ess us'ted el sse'njor ... (la sse'njora ...)?




     




    Persönliche Angaben




    

      

        

          	Name



          	Nombre



          	'Nombre

        




        

          	Nachname



          	Apellido



          	Ape'ljido

        




        

          	Alter



          	Edad



          	E'dad

        




        

          	Familienstand



          	Estado civil



          	Es'tado θi'bil

        




        

          	Ledig



          	Soltero/a



          	Ssol'tero/a

        




        

          	Verheiratet



          	Casado/a



          	Ka'ssado/a

        




        

          	Geschieden



          	Divorciado/a



          	Diborθi'ado

        




        

          	Getrennt



          	Separado/a



          	Ssepa'rado/a

        




        

          	Witwer/Witwe



          	Viudo/a



          	Bi'udo/a

        




        

          	Beruf



          	Profesión



          	Professi'on

        




        

          	Adresse



          	Dirección



          	Direkθi'on

        




        

          	Personalausweis



          	DNI



          	De-'ene-i

        




        

          	Reisepass



          	Pasaporte



          	Passa'porte

        


      

    




    

      

        

          	Geburtsdatum



          	Geburtsort

        




        

          	Fecha de nacimiento



          	Lugar de nacimiento

        




        

          	'Fetscha de naθimi'ento



          	Lu'gar de naθimi'ento

        


      

    




     




    Wie heißen Sie/heißt du?




    ¿Cómo se llama usted/te llamas?




    'Komo sse 'ljama us'ted/te 'ljamas?




    Ich heiße ...




    Me llamo ...




    Me 'ljamo ...




     




    

      

        

          	Wie ist Ihre/deine Adresse?



          	Wo wohnen Sie/wohnst du?

        




        

          	¿Cuál es su/tu dirección?



          	¿Dónde vive usted/vives?

        




        

          	Ku'al ess ssu/tu direkθi'on?



          	'Donde 'bibe us'ted/'bibes?

        


      

    




     




    Woher kommen Sie/kommst du?




    ¿De dónde es usted/eres?




    De 'donde ess us'ted/'eres?




    Was ist Ihre/deine Nationalität?




    ¿Cuál es su/tu nacionalidad?




    Ku'al ess ssu/tu naθionali'dad?




     




    

      

        

          	Ich komme aus ...



          	Ich bin geboren in ...

        




        

          	Soy de ...



          	Nací en ...

        




        

          	'Sso-i de ...



          	Na'θi en ...

        


      







